
平成２５年度に掲載された新着情報 

３月２５日（火） 終業式が行われました。 

 桜が咲き始めたなか，３学期の終業式が行われま

した。それぞれ，今年度はどのような１年を過ごしたで

しょうか。来年度の目標を掲げ，有意義に春休みを過

ごしましょう。 

 

 

３月１８日（火），１９日（水） 金銭啓発セミナーが行われました。 

 ２年生の家庭総合の授業の一環として，ＳＭＢＣコン

シューマーファイナンス株式会社から講師をお招き

し，金銭啓発セミナーを行いました。家計管理やクレ

ジットカードのしくみを学習しました。また，手取り１２

万円と仮定して，１ヶ月の生活を送りましたが，お金

がどんどん減り，手元に残りにくいことを体験したよう

です。将来の生活に活かしてください。 
 

 

３月１７日（月）合格者集合が行われました。 

  

 

３月１4日（金）合格者発表が行われました。 

  

 

 

 

 

 



３月 ３日（月） 卒業式が行われました。 

 肌寒いなか，卒業式が厳かに行われました。どんな

３年間だったでしょうか。式辞・告辞・祝辞・答辞・送辞

そして担任・副担任・友だち・保護者など多くの方から

お祝いの言葉を頂いたと思います。この日をかみしめ

て，自分の人生を歩んでください。御卒業おめでとう

ございます。  

 

２月２５日（火） ５号棟からの引越が行われました。 

 鹿児島東高校の５号棟（芸術・図書室・

情報処理室）が，鹿児島高等特別支援

学校の寄宿舎になることに伴い，各芸術

室・図書室・情報実習室の荷物を新しい

場所に移動する作業が行われました。 

 業者に搬入をお願いして行うほど，大

がかりなものでした。なお，新しい部屋で

早速授業を行っています。居心地・使い

心地はどうでしょうか。 

 
 

 

 

２月２０日（木） 鹿児島高等特別支援学校による清掃実習が行われました。 

 鹿児島高等特別支援学校の生徒の清掃作業班が，鹿児島

東高校の化学室・生物室で作業の実習を行いました。床が黒く

なっていましたが，生徒の皆さんと，指導の先生方のおかげで

天井が映るぐらいきれいになりました。ありがとうございました。 

 

 

２月の３年生出校日の様子 

２月１４日 消費生活出張講座の様子  

 

 ２月２１日 ネット講話の様子 

 



 

２月２１日（金） 進路体験発表会・第２回ＯＢ講話が行われました。 

 進学・就職が決まるまでのお話が，３年生６人から

１・２年生向けにありました。早めに目標を定めるこ

と，１つ１つコツコツ頑張ることが進路決定に大事なこ

とだと感じたようです。 

 また，ＯＢ講話では，６人の諸先輩方からお話があ

りました。高校生のときの思い出から，現在の仕事内

容などのお話がありました。１・２年生の皆さんは興味

津津でお話に聞き入っていました。 

 先輩方の皆さま，ありがとうございました。 

 
 

 

 

１月３１日（金） 桜島一周遠行が行われました。 

 今年度は天気もよく暖かい日和のなかで，桜島一

周遠行（約３６Ｋｍ）が行われました。途中の有村溶岩

展望所では，降灰に見舞われましたが，ほとんどの

生徒が制限時間（８時間）内にゴールしていました。 

 生徒たちは，ゴールした後の達成感・やり遂げた感

じを存分に味わっていました。ＰＴＡ並びに，３年生の

お手伝いの皆さん休憩所や本部でのお仕事ありがと

うございました。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 １月２１日（火）～２４日（金） 修学旅行が行われました。 

 寒い中，２学年の修学旅行が行われました。宝塚歌

劇の観劇，スキー研修，ユニバーサルスタジオジャパ

ンの体験，大阪企業家ミュージアムでの進路学習，

大阪城の見学，新幹線や飛行機に乗るなど多くの体

験をしました。一日一日の朝が早かったので，生徒た

ちは眠たい目をこすりながら，イベントごとに「おー」と

歓声をあげながら，たくさんの刺激を受け，感動して

いました。思い出もたくさんできたようです。 

 
 

 

 

 １月 ８日（水） 始業式が行われました。 

 冬休みが終了し，本日より３学期が始まりまし

た。学校長からは，「基礎基本を大事にし，十分

に取り組んで得意なものに磨きをかけてほし

い。」とのお話がありました。生徒の皆さんは，１

年間を締めくくる学期として，さらに来年度に向け

て磨きをかけてほしいと思います。  

 

１２月２４日（火） 終業式が行われました。 

 さまざまな行事が行われた２学期が本日で終

了しました。学校長からは，「EQ（心の知能指

数）」をテーマに終業式のお話がありました。ま

た，教務部・進路指導部・生徒指導部・保健部か

らもお話がありました。どんな２学期であったか各

自で振り返りましょう。  

 

１２月２０日（金）クラスマッチが行われました。 

 小雨が降り，天候が悪かったので，男子のサッ

カーがバスケットボールに種目変更，女子のバレ

ーボール・ドッジボールのコートが半面に変更し

た形でクラスマッチが行われました。どのクラス

も，競技・応援ともに頑張り，クラス一丸となって

取り組んでいました。  

 



１２月１８日（水） 薬物乱用防止教室が行われました。 

 鹿児島中央警察署生活安全課 スクールサポ

ーターの今村健一さんを講師にお招きし，薬物乱

用防止教室を行いました。「最近の社会は厳しい

が，薬とアルコールに逃げないでほしい」という今

村さんの訴えの後に，薬物に関するビデオを視

聴しました。薬は名前を変え，身近な人から上手

に薬を勧められることから，薬物は身近なところ

にあることを学んだようです。薬物で亡くなられた

方のことを聞くと本当に悲惨なので，絶対に薬物

はしないでもらいたいものです。今村さん，講演

ありがとうございました。 

 

 

１２月１３日（金） 進路ガイダンス（１・２年）が行われました。 

 ５時間目・６時間目を利用して進路ガイダンスが

行われました。心理・経済～美容・調理，就職の

１９講座もあり，生徒は受講した講座で，新しく興

味を覚えたり，講師の方の実技に感動したようで

す。 
 

 

１２月１１日（木） 鹿児島養護学校との交流会を行いました。 

 鹿児島養護学校の生徒さんと交流会を行いま

した。今回は，複数のグループに分かれて交流

活動を行いました。一緒に行動していると，ちょっ

とした段差や坂が気になるといった発見があった

ようです。交流そのものは楽しくでき，次回も交流

したいとの感想でした。 

 鹿児島養護学校の皆さん，ありがとうございま

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１２月 ６日（金） 防災避難訓練（火災）を行いました。 

 ６時間目にある総合学習の時間を利用して，防

災避難訓練が行われました。上町分遣隊の方か

らは，①避難するときは窓を閉めて，火が燃え広

がるのを遅らせてほしい。②煙が広まるのは速い

ので，避難は迅速にしてほしい。とのお話を頂き

ました。家や旅行の滞在先でも避難経路の把握

や消火活動の把握をしましょう。 
 

 

正門のところに大会記録等の看板ができました。１１月 

 

１１月２９日（金） 桜島が冠雪しました。 

 立冬が過ぎ，一段と冷え込んだ２９日は，桜島

の冠雪が観測されました。桜島の山頂付近が，う

っすらと白くなっていることがお分かりでしょうか。 

 

 

１１月２８日（木） 部活動生によるボランティア清掃活動が行われました。 

 ２学期期末考査最終日の午後，部活動生によ

る校外の清掃活動が行われました。３方面に分

かれて清掃を行いました。さまざまなゴミを回収

することができました。これからは，気分良く登下

校できることでしょう。 

 

 

１１月１２日（火）～１４日（木） インターンシップが行われました。 

 総合学習の一環として，２年生のインターンシッ

プ（職場体験）が行われました。３日間の短い間

でしたが，自分たちの進路決定に向けて何かを

学んできたと思います。受け入れて頂いた事業

所の皆さま，御協力ありがとうございました。 

  

 

 



１１月 ８日（金） ＰＴＡ講演会が行われました。 

 「たぬき」こと田上美佐子さんをお招きし，ＰＴＡ

講演が行われました。最初の「笑い」で生徒・保

護者の心をつかみ，会場は「あっ」という間に田

上さんの世界に包まれました。「笑い」・「言葉」・

「夢と希望」の３つを大切にとのメッセージを残さ

れました。田上さんの講演や１人芝居を通して，

「改めて子どもを産んで良かったなぁ」と感想を持

たれた保護者の方もおられるほどの大好評の講

演でした。今年は生徒も講演会に参加しました

が，心に響いたと思います。どんな感想を持った

のか非常に興味深いです。 

  

 

１１月 ６日（水） 命の大切さを学ぶ教室が行われました。 

 交通事故被害者遺族でいらっしゃる山下良一さ

んを講師にお招きし，「命の大切さを学ぶ教室」

が行われました。山下さんが実体験に基づく話を

涙を流しながらにされ，「絶対に飲酒運転はしな

いでほしい」と訴えられました。生徒たちは，山下

さんのお話しぶりから被害者の気持ちや飲酒運

転について多くのことを感じ，感想文をたくさん書

いていました。 

  

 

 １１月 １日（金） マナーアップ講座が行われました。 

 有限会社 Effort 代表取締役 木林みづ穂さん

を講師にお招きし，２年生を対象にしたマナーア

ップ講座が行われました。２週間後のインターン

シップの心構えとマナーについて実技を通しなが

ら学習しました。インターンシップの３日間，多く

のことを感じて見識を深めてほしいと思います。 
  

 

 

 

 

 

 

 

 



 １０月２９日（火） 性教育講演会が行われました。 

 たけのはし大山医院婦人科の関根さおり医師

が来校され，ＬＯＶＥ＆ＢＯＤＹ～１０代の性と生～

というタイトルで講演されました。妊娠・避妊の仕

方，性感染症や性感染症の予防について詳しく

説明されました。生徒たちは敏感に反応しなが

ら，熱心に聞き入っていました。今後の人生に役

立ててほしいと思います。 

  

 

 １０月２８日（月） 韓国の姉妹校生たちと一緒に授業。 

 鹿児島東高校と姉妹校である金海伽耶高校

（韓国）の生徒６人と一緒に授業を受けました。右

の写真はその様子です。（２年３組での英語の授

業です。） 

 一行は１０月２４日（木）～１０月２８日（月）まで

鹿児島に滞在しました。 
  

 

 １０月２５日（金） 第４１回文化祭が行われました。 

 台風の影響で時折りの風が強いなか，隣接する

鹿児島高等特別支援学校との合同文化祭が行わ

れました。展示発表や舞台発表があり，日頃と違う

生徒たちの様子もしくは日頃の活動の様子を垣間

見ることができました。ＰＴＡの皆さん，バザー活動

ありがとうございました。また平日の忙しいなか，御

来場いただきました皆様ありがとうございました。 

 韓国の姉妹校である金海伽耶高校から来ている６

人の生徒たちも舞台でダンスを発表し，文化祭を盛

り上げてくれました。 

 
 

 

 

１０月２１日（月）～２４日（木） あいさつ運動が行われました。 

 台風が北上しつつあるなか，あいさつ運動が

行われました。多くの保護者の方々に来ていた

だき，元気なあいさつが交わされました。気持ち

よく一日が過ごせたと思います。あいさつ運動に

参加された保護者の皆さまありがとうございまし

た。 
  



 

第７５回全九州高校水泳競技大会出場 

５０ｍ バタフライ ２年 黒岩誠矢モイズアリ君 

 

第１回中国語スピーチコンテスト鹿児島大会 

朗読部門 優勝 ２年 瀧田梨生さん 

 

１０月 ９日（水） 普通科職員室の引っ越しを行いました。 

 ５号棟に本校と隣接する鹿児島高等特別支援学

校の寄宿舎を設置することに伴い，１号棟の２階に

あった普通科職員室を３号棟の１階（旧語学準備

室・研修室）へ移転させました。そのため，新職員

室には国語科・社会科・数学科・英語科の職員が

常駐することとなりました。教室に近くなり，先生た

ちに相談や質問がしやすくなったのではないでしょ

うか。詳しくは東宝見聞録（１０月４日発行）を参照

してください。 

 

 

美術・書道・写真部展が開催されました。１０月１日（火）～６日（日） 

 美術・書道・写真部展が鹿児島市立美術

館の地下ロビーで開催されました。今年度

から写真部の作品展示も加わりました。そ

れぞれの部が丹精込めた力作を展示してい

ました。御来場していただいた皆さまいかが

でしたでしょうか。来年も多くの方が足を運

ばれることを祈念します。各部員のみなさん

も，それに応えるべく日々精進してください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



１０月 ３日（木） 不審者対策及び非行防止教室が行われました。 

 昨年に続き，今年度も警察の方をお招きし

て不審者対策及び非行防止教室が行われ

ました。 

 本校でも不審者を見かけた，つけまとわれ

たとの話が出てきます。生徒たちは対応策

や護身術を学習しましたが，それでも用心し

て，暗く人気のないところは通らない・集団で

登下校する・外でスマホをしないなどの基本

的な行動を取り，未然に予防してほしいと思

います。 

 

 

９月１４日（土）第４８回体育祭が行われました。 

 晴れ渡る晴天のもと，体育祭が盛大に行

われました。生徒たちは，９月に入ってから

の種目練習，夏休みから始めた応援団の練

習の成果を十二分に発揮していました。今

年度も鹿児島高等特別支援学校と合同で開

催され，競技および応援を一緒に行いまし

た。 

 競技の部では２年生が，応援の部では３年

生が優勝しました。また１年生も一所懸命取

り組むなど，生徒ひとりひとりが活躍した良

き体育祭でした。 

  

左：３年応援団 

 

上：１年応援団，下：２年応援団 

 

 

 ９月１３日（金） 南日本ジュニア美術展の開会式に参加しました。 

 １年３組の四元みささん制作の陶器が南日本

新聞社賞（最優秀賞）を受賞しました。そのため

四元さんは開会式に招かれ，テープカットを行い

ました。右の写真はその様子です。 

 



 

９月 ２日（月） 始業式が行われました。 

 ２学期が始まりました。始業式のあいさつ

において，ＮＨＫの気象予報を担当していた

半井小絵キャスターは，銀行で勤めながら

気象予報士の資格を取得し，現在の仕事に

活かしていることを例えとして，いろいろなこ

とにチャレンジして悔いのない２学期を送っ

てほしいというお話がありました。３年生の

進路決定をはじめとして，１年生も２年生も

充実した２学期を送ってください。 

 

     校歌斉唱の様子 

 

８月２５日（日） ＰＴＡ親子清掃が行われました。 

 天候が心配されましたが，今年度もＰＴＡ

親子清掃が行われました。今年度は高等特

別支援学校がグラウンドの清掃を行ってい

たので，１年生がテニスコート，２年生が野

球場，３年生が体育館・１号棟の側溝の泥す

くいでした。 

 途中１５分程，雨が降りましたが，皆さんの

おかげできれいになりました。ありがとうござ

いました。気持ちよく２学期がスタートできま

す。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



８月１０日（土） 定期演奏会が行われました。 

 今年度は，県民交流センターに場所を移し

て定期演奏会が行われました。東高校の吹

奏楽部の他に，同校のダンス部と鹿児島高

等特別支援学校の音楽部が友情出演しまし

た。それぞれ，練習の成果を体いっぱい使っ

て披露していました。最後に吹奏楽部のＯ

Ｂ・ＯＧと一緒に楽曲を披露し終演となりまし

た。また，新生徒会の役員が受付などをして

いました。観客の皆さま，御来場ありがとう

ございました。 

 

  

 
 

 

 

 

 

８月 ２日（金） 中学生一日体験入学が行われました。 

 今年度も中学生一日体験入学が行われま

した。本校は，普通科単独の高等学校では

ありますが，商業，中国語や韓国語といった

第二外国語も選択で学ぶことができます 

 体験した中学生は他の高等学校の体験入

学にも参加しているようですが，ぜひ東高校

を受験してもらいたいと思います。がんばっ

てください。 

 

 

７月１９日（金） 英語科の引越が行われました。 

 鹿児島高等特別支援学校の寄宿舎を５号

棟（芸術棟）につくる工事の一環で，英語科

の引越が午後３時から行われました。 

 語学準備室と語学研修室は改装後，職員

室として使用されます。なお，物理室・地学

室および準備室も夏休みに引越します。 
 

 



７月１９日（金） 部活動ボランティア清掃が行われました。 

 午後１時から部活動生による校外のボラン

ティア清掃が行われました。３コースに分か

れ，ゴミの回収等を行いました。毎日歩く通

学路は，綺麗になったでしょうか。部活動生

の皆さん，お疲れ様でした。 

 

 

７月１９日（金） 終業式が行われました。 

 １学期の終業式が行われました。３年生

は，補習や履歴書書き及び面接練習を頑張

りましょう。１年生と２年生は，有意義に時間

を使いましょう。 

 また，韓国短期派遣の派遣報告会が行わ

れました。韓国の姉妹校での体験や韓国文

化についての発表がなされました。 

 クラスマッチ・美術部の表彰式および生徒

会役員の任命式も行われました。 

 

 

７月１８日（木） クラスマッチが行われました。 

 １学期も明日で終わりという晴れた日に，

クラスマッチが行われました。各競技それぞ

れにおいて，生徒たちがハッスルしていまし

た。またコートの外から夏の猛暑に負けない

ぐらい熱い応援がありました。クラスのまと

まりを感じた一日でした。 

 

 

７月１７日（水） 救急救命法講習会が行われました。 

 １年生を対象に救急救命講習会が行われ

ました。上町分遣隊の方から救急救命につ

いての講義を受け，モデルを用いて実技を

行いました。 

 １年生の皆さん身についたでしょうか。 

 

 

 



７月１１日（木） 鹿児島養護学校との交流会が行われました。 

 真新しい鹿児島養護学校で，東高校の生

徒と鹿児島養護学校の生徒との交流会が

行われました。最初はお互いぎこちない様

子でしたが，レクリエーション等を行うにつ

れ，うちとけたようです。１２月に行われる交

流会も参加したいという感想が多かったで

す。 

 

 

６月２１日（金） 生徒会立会演説会が行われました。 

 次期生徒会を担いたい生徒が，１学年・２

学年の各クラスから立候補し，演説を行いま

した。 

 生徒会長と副会長は全校生徒の選挙で選

ばれ，他の生徒会役員は信任投票で選ば

れます。 

 生徒会役員だけでなく，生徒全員でよりよ

い学校をつくりましょう。 

 

 

６月１８日（火） 食物調理技術検定が行われました。 

 １年生と一部の３年生は４級の検定，他の

３年生は３級の検定を受検しました。どちら

の級も実技と筆記があります。 

 ４級は切り方・計量の実技，３級は指定調

理・目測の実技がありました。思いどうりに

できたでしょうか。筆記はどうでしたか。 

 ６月は検定や期末考査が続きます。がん

ばりましょう。 

  

 

６月１０日（月）～１４日（金） あいさつ運動が行われました。 

 保護者・生徒会役員が一緒になり，あいさ

つ運動が行われました。ＰＴＡ会長を筆頭に

元気なあいさつ運動が行われました。生徒

の皆さんも眠気が覚め，清々しい一日のス

タートが切れたことでしょう。生徒会役員そし

て保護者の皆さま，お疲れ様でした。 
 

 



６月１４日 ＯＢ講話が行われました。 

 １クラスに２人ずつＯＢをお招きして，ＯＢ

講話を行いました。それぞれの方が高校生

活の思い出や，現在の状況，在校生へのメ

ッセージなどをお話しされました。６人のＯＢ

の皆さん，仕事等の合間をぬって，講演をし

ていただきありがとうございました。 
 

 

６月１１日 人権同和教育講演会が行われました。 

 宮内礼治さんをお招きして，「部落問題学

習」をテーマに講演していただきました。前

半は締め太鼓を作りながら，宮内さんの生

い立ちなどをお話されました。後半は，部落

差別の話を含めながら，生徒たちにどんな

力をつけてほしいかをお話されました。 
 

 

６月７日 かごしま県民交流センターにて学校紹介を開催中。（～２７日まで） 

 かごしま県民交流センターの２階のスペー

スにて鹿児島東高等学校の学校紹介を行っ

ています。最寄りの際は，ぜひお越しくださ

い。 

 

 

６月５日 情報モラル啓発セミナーが行われました。 

 ネットポリス鹿児島の戸髙さんをお招きし，

情報モラル啓発セミナーが行われました。急

速に普及しつつある Facebookや Lineの危

険性や上手な使い方等の説明がありまし

た。生徒たちは，「使い方より使い道」という

言葉に共感したようです。 
 

 

 

 

 

 



５月下旬 アナグマが出現。 

 本校の１号棟と体育館の間の駐車場にア

ナグマが現れました。最初はタヌキかと思い

ましたが，アナグマだそうです。生徒たちも

興奮した面持ちでした。 

 右の写真は，５月２４日に撮影されたもの

です。 
 

 

５月２７日（月） 教育実習が始まりました。 

 本日から，本校出身の河野夏美さん教育

実習をスタートさせました。懐かしい気持ち

もありながら，教育実習生として後輩と関わ

ることとなりました。教育実習期間は３週間

です。がんばってください。 

 

 

５月１６日（木） 避難訓練が行われました。 

 中間考査が終了したあと，地震を想定した

避難訓練が行われました。今回も鹿児島高

等特別支援学校と合同で避難訓練を行いま

した。学級によって避難経路が異なるため，

経路を確認しながら行いました。 

昨年度よりも早い避難ができたようです。約

２分短縮できました。（最も遅かったクラスで

５分３２秒） 

 

 

５月１０日（金） 進路講演会が行われました。 

 株式会社リクルートマーケティングパート

ナーズから大鶴恵太さんを講師としてお招き

し，１学年を対象に進路講演会を行いまし

た。 

 １年生のみなさん，今後の参考にしてくだ

さい。 
 

 

 

 



４月２６日（金） 一日遠足が行われました。 

 一日遠足が行われました。１年生は，高千

穂牧場，２年生は鹿児島県立農業大学校と

川辺岩屋公園，３年生は吹上浜海浜公園，

知覧特攻平和会館へ遠足に行きました。新

しいクラスメートといい交流ができたようで

す。 
 

    

 

４月２３日（火） 身だしなみセミナーが行われました。 

 東高校の制服をデザインしたデザイナー

（瀧本株式会社）を招き，制服の着こなしセミ

ナーを行いました。ＴＰＯに合わせた服装の

マナー，制服を着こなすポイントを説明して

頂きました。生徒の皆さんは，デザイナーの

方が夢に描いた制服の着こなしをしてくださ

い。 

 

 

４月１０日（水） 対面式が行われました。 

 鹿児島東高校および隣接する鹿児島高等特別支

援学校と合同で対面式が行われました。それぞれの

１年生代表，２・３年生代表が初めて顔を合わせまし

た。ぜひ２・３年生は，先輩として１年生をリードしてく

ださい。 
 

  また，午後には新入生オリエンテーションの一環と

して部活動紹介が行われました。各部が思考を凝ら

したパフォーマンスを交えながら，部の紹介をしてい

ました。１年生の皆さんは，ぜひ部活動に加入し大い

にハッスルしてください。 
  



 

４月 ９日（火） 入学式が行われました。 

 本日新たに１１９人の新入生が入学を許可

されました。これからの３年間が充実したも

のになるよう，部活動などに励んでください。 

 本日は，御入学おめでとうございます。 

 

 

４月 ８日（月） 新任式および始業式が行われました。 

 ３月末に離任式があったばかりで，さびし

い思いをしていましたが，今年度新たに１１

人の教職員の方が異動して来られました。

また，始業式では校長から「高校生の本分と

は」との内容で式辞を頂きました。この１年，

多くのことを学び，自己管理ができるように

成長しましょう。 

 

 


